

Teniente Coronel Julio Adalberto Rivera.

TENIENTE CORONEL JULIO ADALBERTO RIVERA

Partido Político: Conciliación Nacional

Periodo de Mandato: 1ero de julio 1962 a 30 de junio de 1967

En la localidad de Zacatecoluca del Departamento de La Paz nació el Teniente Coronel Julio Adalberto Rivera el 2 de septiembre de 1921. Se desempeñó como militar y político llegando a ser, en 1961, fundador del Partido de Conciliación Nacional y, en 1962, presidente de la república.



Zacatecolucas, El Salvador.

Comenzó su carrera Militar en 1939 al ingresar a la Escuela. En 1944, se graduó de sub-

teniente y a partir de allí comenzó a desempeñar diversos cargos:

Se llevaron acabo algunas reformas políticas y sociales para contener a los movimientos de izquierda. 1952: ingresa como alumno regular a la Escuela de Guerra designado por el Ministerio de Defensa.

1954: cursa estudios de estado mayor en la escuela de guerra de Civitavecchia (Italia).

1957: regresa a El Salvador para desempeñarse como profesor auxiliar a la Escuela de Guerra

1960: participa del Golpe de Estado del 26 de octubre mediante el cual se derroca al presidente José María Lemus.

1961: se incorpora al gobierno provisional del Directorio Cívico Militar.

1962: se presenta como candidato único en las elecciones presidenciales.

El 1 de julio de 1962 asume la presidencia de la nación con el Dr. Francisco Roberto Lima que se desempeñó como vicepresidente. Una de las acciones más importantes que se llevaron a cabo durante su gobierno fue la subscrición a acuerdos con los Estados Unidos en el marco de la Alianza para el Progreso. Por otro lado, se llevaron a cabo algunas reformas políticas y sociales para contener a los movimientos de izquierda, estimulados por el reciente triunfo de la Revolución Cubana. Uno de los proyectos más recordados



PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

es el plan de construcción de infraestructuras, que incluía la creación del muelle del Puerto de Acajutla. Además se impulsó la industria mediante la modernización y se finalizó con la creación del Mercado Común Centroamericano.

Se creó la Organización Democrática Nacionalista (ORDEN), con el propósito de dotar de un organismo de apoyo popular de masas al Partido de Conciliación Nacional, que lo había llevado al poder. Esta organización se constituía como un poderoso organismo paramilitar de represión oficial.



Puerto Acajutla.

La Agencia Nacional de Seguridad de El Salvador (ANSESAL) también se creó durante el gobierno de Rivera. Se trataba de un organismo de inteligencia controlado por los militares y que rendía cuentas sólo al Presidente de la República. Tanto la ORDEN como ANSEAL fueron fundadas por el general José Alberto Medrano, jefe de inteligencia y luego director de la Guardia Nacional, señalado como el creador de los escuadrones de la muerte a principios de los años sesenta.

Rivera, entregó la presidencia al General Fidel Sánchez Hernández, el 1 de julio de 1967. Entre 1968 y 1973 fue embajador de El Salvador en los Estados Unidos.

Sus padres fueron don Salvador Rivera y doña Mercedes Carballo de Rivera. Se casó con doña Bertha Castaneda de Rivera. Falleció de un infarto cardíaco en la mañana del 29 de julio de 1973, en su finca ubicada en San José Guayabal, a 25 kilómetros de San Salvador.